

育成センターだより

平成29年4・5・6月号
No. 407

長野市
少年育成センター
TEL. 228-8547
FAX. 224-0109

未成年者飲酒防止強調月間（4月）
暴走族取り締まり強化月間（6月）

四・五・六月の育成活動

未成年の飲酒には指導する立場の
周囲の姿勢が問われます

【未成年者飲酒禁止法】未成年者にお酒を飲ませたお店や、保護者・監督代行者が罰せられます。未成年者は罰せられません。

暴走族加入の動き市内で再び

暴走族と繋がっている少年の動きが、巡回指導の情報交換で聞こえてきました。ゲームセンターや店舗での声掛け、夜の公園や休日の誘い等に一層のご配慮をお願いします。

少年育成センターでは地域・学校・関係機関との連携を確かなものにしながら、巡回指導活動、環境浄化、相談活動等に一層力を入れてまいりますので、本年度もご理解ご協力の程よろしくお願いします。



育成活動の重点

一見直そう

我が家の携帯スマホ使用ルール

子供の成長に合わせた
新たな約束を交わしまし

二 見逃さない 我が子我が町の小さな気になる変化

三 困つたら抱え込まずに相談を

お父さん!! きれいだよ!!

「新年度を迎えて」

少年育成センター所長 大蔵

滿

健全育成事業がスタートしました。日頃、関係の皆様には、青少年健全育成事業にご尽力賜り厚く御礼申し上げます。私は、本年4月より少年育成センター所長に就任いたしました。青少年健全育成業務の経験のない私はどのような貢献ができるのだろうかと不安がありますが、関係団体の皆様との連携をお願いしながら育成事業の推進を図つてまいりたいと思います。

さて、青少年を取り巻く環境は時代とともに変化をしており、特に近年危ぶまれているのはインターネットに関する犯罪・トラブルに巻き込まれることです。スマートフォンをはじめとする機器類で青少年でも簡単にインターネット環境に入れるため、その危険性が何年も前から叫ばれています。内閣府から出された「平成28年度青少年のインターネット利用環境実態調査報告書」によると、インターネットが使える何らかの機器を持つている割合は、小学生が84%、中学生が92%、高校生は98%のことです。ほとんどの青少年がインターネット環境にあるといえます。最近の傾向では、スマートフォンとタブレットの割合が漸増しています。インターネットは使い方によつては大変便利なものですが、一方で、知らず知らずのうちに個人情報が見ず知らずの多くの人に漏れることによつてトラブルに巻き込まれたり、犯罪とつながってしまう事もあるわけです。家族や友達と直接会話をしなくても生活ができてしまうようになると、本人も知らないうちにトラブルに巻き込まれてもそれを家族ですら察することができなくなる危険性があります。このように、「見えない」状況が増えてくる中、家庭、地域、そして学校などでのコミュニケーション活性化への取り組みがますます重要なになるのではないかと思います。そのためには周りの人が子どもたちへの関心を高める必要があり、その第一歩として子どもたちとのあいさつなど、直接話す機会を増やすことが大切だと感じております。

当センターでは各関係機関と連携をとりながら、インターネットに限らず、様々な面から青少年健全育成を阻害するおそれのある環境や行為から青少年を守る活動を推進してまいりま

ふれあいコンサートと子ども会球技大会

芹田地区住民自治協議会教育文化部会長

山崎 正次郎

芹田地区は、17行政区、約2万7千人の人口で、通学区の小学校が5校、中学校が3校ある大きな地域です。

青少年の健全育成を目的とした事業では、「芹田地区ふれあいコンサート」があります。このコンサートは、平成16年に始めたもので、目的は、「高めよう地域の音楽文化、広げよう地域の輪」、目標として「世代間交流と地域のまとまりのため、金をかけずに地域の力を結集し、手作りのコンサートを楽しもう」となっています。開催時期は、夏休み終了後の8月末から9月初めの土曜日午前。会場は、第10回の記念コンサートからは、ホフト文化ホール中ホールに於いて開催しています。現在の出演団体は、幼稚園、小学校5校、中学校3校、信州大学、芹田公民館の合唱サークルから2団体、住自協間で交流のある中条地区から1団体となっています。

このコンサートの特徴は、各小学校の校歌を会場内の卒業された人たちと一緒に歌つていただくことです。ふるさとの山や川が出てくる校歌は、卒業後何年経っても普通に歌えるものです。およそ千人が集まるこのコンサートですが、音響効果の良い立派な会場になつてからは、回を重ねることにその質が高まつており、目指しているものに近づいているのではと感じています。

今年で44回を迎える「子ども会球技大会」ですが、長い間男子が野球、女子がドッジボールを行つてまいりました。少子化だけが原因ではないと私は思っていますが、年々参加チームが減少し、5年前の大会では、野球が9、ドッジボールがわずか4チームという状況でした。これでは、「スポーツを通じて親睦を図る球技大会」の意味をなさないので他の球技を検討致しました。新しい球技は、体育馆で行う室内競技とし、子ども達にもスポーツ感覚が楽しめる「ソフトバレーボール」としました。大会での試合は、総当たりのグループ戦、勝ち上がりでの準決勝、決勝、敗者の交流戦とし、出来るだけ多くのチームと対戦できる組み合わせとしました。

更に芹田特別ルールを設けて低学年の子どもも楽しめる内容としました。昨年の大会では、14チームが参加し、熱戦を繰り広げました。芹田の全地区が参加する大会にするために創意工夫を重ねていきたいと思っています。



芹田地区ふれあいコンサート



子ども会球技大会(ソフトバレーボール)



鑑別所相談室 ここで相談します

少年鑑別所の 地域援助をご存じですか?

法務省 長野少年鑑別所 首席専門官

東山 哲也

関係機関の皆様には、平素から当所の業務に御理解と御協力を賜り、ありがとうございます。この場をお借りして感謝申し上げます。

少年鑑別所は、主として家庭裁判所で観護措置が執られた非行少年を収容し、その特性に応じた観護処遇を行うとともに、鑑別を行つた国機関です。鑑別では、面接や心理検査、行動観察などを通して、一人一人の少年が、どんな人で、なぜ非行を犯したのか、どうやつたら立ち直れるのかを解説しています。

こうした業務を通して蓄えてきた知識や技術を生かして、地域の方や関係機関の皆様のお役に立つために、少年鑑別所法が施行された平成27年6月から、非行及び犯罪の防止に関する援助(地域援助)が少年鑑別所の本来業務となり、地域の方の相談などにこれまで以上に積極的に対応するようになりました。

相談等の件数は、平成26年66件、同27年119件と増加しており、非行・犯罪に関する問題でお悩みの方がこんなにも大勢おられたのかと驚かれています。思い詰め、困り果てた様子で電話や来所された親御さんや学校の先生、警戒や不安、怒りや自己否定、対人不信感等を抱いていたご本人が、相談を通して、少しでも気持ちが楽になつたり、また頑張つてみようという気持ちになつたりしている様子を見ると、一層頑張らねばと励みに感じています。とはいって複雑な問題を抱えていて一つの機関では対応が難しく、関係機関で連携・協力する必要性が高いケースが少なくありませんので、本誌を御覽になつた皆様とのより一層の連携・協力の強化を期待します。

今回は、相談について主に取り上げましたが、このほかに、研修や講演(非行の理解や子供への声掛けのポイント、ネットの問題行動や発達障害等への対応などを含む)、法教育等の実施や参観の受入れもしています。

なお、入所者に目を転じると、中学や高校に在学中の少年や、当所入所前から様々な機関の支援を受けていた少年が少なくありません。お世話になつた学校や関係機関の先生方の面会は、彼らにとって大きな励みになり、内省を深める契機にもなっています。また、社会での彼らの様子等について情報提供いたることは、鑑別・観護処遇の質を高めることにつながっています。地域援助はもとより、少年鑑別所に入所した少年、さらには、少年鑑別所や少年院から社会に戻つていく少年の支援にも、皆様のより一層のお力添えをいただければと思います。よろしくお願ひします。

具体的には、家からお金の持出しや万引き、不良交友や性・薬物の問題、学校での問題行動(背景に発達障害が疑われる場合が多い)や不登校、ネット関係の問題行動等への対応や、発達・心理・職業適性検査等の実施とフィードバック等に応じています。

平成29年度 少年育成センターの行事予定

- 5月 20日(土) 巡回指導・環境浄化活動関係者の研修（長野市教育センター）
 22日(月) 巡回指導に関する研修会を分科会の中で実施
 5、6、7月 少年相談専門委員委嘱式と第一回委員会
 6月 3日(土) 各住民自治協議会への訪問
 6月 26日(月) 一日少年育成委員①（各校PTA、市民の希望者による街頭指導体験）
 7月 1日(土)～31日(月) 一日少年育成委員②（生徒指導係・主事、学校少年育成委員合同研修会（長水校長会との共催）
 1日(土)～31日(月) 青少年の非行、被害防止全国強調月間・青少年に有害な社会環境排除県民運動強化月間
 3日(月) 少年相談連絡会
 14日(金) 長野県青少年補導活動推進大会（飯山市）
 8月 1日(火)、2日(水)、3日(木)、4日(金) 学校少年育成委員夏季休業巡回指導
 9月 1日(金) 青少年健全育成関係者懇談会
 2日(土) 一日少年育成委員③
 10月 1日(日)～31日(火) 長野市青少年健全育成環境浄化月間・長野市家庭の日普及啓発強調月間
 7日(土) 一日少年育成委員④
 21日(土) 青少年健全育成フェスティバル（ホクト文化ホール・中ホール）
 11月 1日(水)～30日(木) 子ども・若者育成支援強調月間・ひまわりっ子育成強調月間
 児童虐待防止推進月間
 4日(土) 一日少年育成委員⑤
 18日(土) 長野県青少年健全育成県民大会（大町市）
 2月 1日(木)～28日(水) 有害環境浄化活動月間
 3月 19日(月)、20日(火)、22日(木)、23日(金) 学校少年育成委員年度末休業巡回指導



平成二十九年度の業務

平成二十九年度の業務が開始されました。
 少年育成センターの業務内容は次のとおりです。

○巡回指導

職員による中心市街地および各地区の巡回指導（夜間巡回指導を含みます）。

地区要請巡回指導と情報交換会、研修会等を行います。

学校少年育成委員による、夏季休業・年度末休業の市街地巡回指導をします。



尚、本年度は次の4名の職員で運営します。
 よろしくお願い致します。

内会日 5月20日(土)

会場 業務センター
 所長 大蔵満
 主任指導主任 西澤剛
 小林寛二
 美砂子

願いいたします。

実施日 6月3日(土)、7月1日(土)、
 9月2日(土)、10月7日(土)、
 11月4日(土)
 対象時間 午後1時30分から午後5時まで
 市内在住の小学生・中学生・高校
 生の保護者
 または市民の希望者
 参加希望日の7日前(必着)までに、
 はがき、FAXまたはEメールで、
 住所・氏名・電話番号・(保護者は
 子どもの学校名)を記入の上、
 少年育成センター(左記所在地)へ
 申込み

巡回指導・環境浄化活動 関係者の研修会の開催

少年育成センター
 〒380-1090
 長野市大字鶴賀五四七一
 FAX 二三四一〇一〇九
 E-mail ikusei@city.nagano.lg.jp

一日少年育成委員の募集

平成 29 年度 年度末(春休み)～巡回活動の報告から～ 3/21～24(4日間実施)

川中島・篠ノ井方面

ゲームセンター 書店 カラオケ店 大型店 100円ショップ	<ul style="list-style-type: none"> 春休み利用者が多いが、問題無し。休み中家族連れの利用が多い。 トレー・ディングカードの利用コーナー中高生 5, 6 人。夜 10 時以降もたまにいる。 この時期に適切に対応をすると 1 年間落ち着いていきことができる。 たまに万引きはあるが、問題は少ない。 子どもたちのみでの買い物する様子があった。
---	--

松代・若穂方面

公園 コンビニ店	<ul style="list-style-type: none"> 体育館使用の後遅くまでいる高校生の姿が気になる。公園事務所が四月から不在になるので心配。 イートインスペースで騒いだり、ゴミを放置したりする高校生がいる。
-------------	--

長沼・柳原区

コンビニ店 ゲームセンター 大型販店 ホームセンター	<ul style="list-style-type: none"> たまに万引きがある。 親子連れが多い。 子供だけの来店があるので、声掛けをしている。
-------------------------------------	--

三輪地区

交番(聞き取り) 大型店	<ul style="list-style-type: none"> 夏に高校生が多数集まっていた池も、冬場は人気がない。 駅のホームのゴミポイ捨てがある。線路内にもサッカーボールがあった。 ゲームコーナーで小中学生が数名、問題は少ない。
-----------------	--

朝陽方面

交番(聞き取り)	特に問題はない。
----------	----------

長野駅方面 中心市街地

大型店 交番(聞き取り) 書店 ゲームセンター カラオケ店 もんぜんプラザ・トイゴ	<ul style="list-style-type: none"> 万引の常習事案あり。 問題行動が少ない。映画を見に来る子供が多いがトラブルは少ない。南千歳の公園夜 10 時過ぎに集まっている姿有り。冬場になかった光景。地下道は人がいない。 死角が多い。常時見ていないので現状が掴み切れていないと感じる。 マナー守る子が多い。おとなしい。 灰皿を求める高校生がいた。断ったが吸い殻が個室に残っていた。中高生で賑わっている。順番待ちも珍しくない。 マナーを守る自習の高校生あり。
--	--

若柳・浅川方面

100円ショップ 書店	<ul style="list-style-type: none"> オモチャで遊んで片付けずに帰る子がいた。 18:00 には帰っているが、中学生が 10 人ほどでカードゲームをしてお金が大きく動いていることがあった。心配な事案である。中学生が下校途中に立ち寄ることもある。
----------------	--

古牧方面

大型店 カラオケ店	<ul style="list-style-type: none"> 親子で来ているが、子供をほいたらかしているので、機器の上に乗るなど目に余る行為がある。もっと頻繁に巡回指導に来て欲しいと言われた。 夜 8 時以後は、子どもたちに注意をしている。問題が少ない。
--------------	---

豊野方面

交番 コンビニ店 ホームセンター	<ul style="list-style-type: none"> 不審者事案はかなり減った。 子どもだけている、心配な 2, 3 人がいる。 店内を走り回ったり、健康器具で遊んだりする子がいる。
------------------------	--

芹田地区

交番 ゲーム店 書店	<ul style="list-style-type: none"> 近年は深夜徘徊する子達はない。 深夜に来る子。親子で来ても子供をほっておく親。持ち出したお金で遊んでいた小学生。 重点的に巡回する必要がある。
------------------	---

信州新町地区

コンビニ店	アルバイトに励む若者有り。書店には子供が全くいない、むしろ子供の姿を見たい。
-------	--

お電話ください。お待ちしています。
来所での相談もできますが、まずは
お電話ください。お待ちしています。
相談専用 228-85588

◆少年相談

本センターの少年相談は、青少年に関する、家庭や学校生活、社会の中で抱えている悩みごとや心配ごとに対応します。相談には、本センター職員が、お話を聞きし、解決に向けての方向と一緒に探つてまいります。

情報交換の中で、ゲームセンターや店舗での気になる様子として、親子でいるのに子供に無関心の親の姿でいるのか恐らくまるで知らない。放つて置かれる子供たちが真に多い。コミュニケーション力の基本は親子の関わりであるはずなのに。

春の巡回指導 情報交換から

